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Abstract (en)
[origin: US2022193684A1] A receiving frame for a support plate for pipette tips that is formed from two opposing longitudinal walls and two opposing
transverse walls, each has an upper side and a lower side and laterally enclose an interior space is disclosed. The upper sides of the longitudinal
walls and transverse walls together form a circumferential support surface on which a support plate for pipette tips can be reversibly placed. The
receiving frame has a footprint on the lower side of the longitudinal walls and the transverse walls.

Abstract (de)
Beschrieben ist ein Aufnahmerahmen für eine Trägerplatte für Pipettenspitzen, welcher gebildet wird aus zwei gegenüberliegenden Längswänden
und zwei gegenüberliegenden Querwänden, welche jeweils eine Oberseite und eine Unterseite umfassen und welche einen Innenraum seitlich
umschliessen. Die Oberseiten der Längswände und Querwände bilden gemeinsam eine umlaufende Auflagefläche, auf welche eine Trägerplatte für
Pipettenspitzen reversibel auflegbar ist. Der Aufnahmerahmen umfasst an der Unterseite der Längswände und der Querwände eine Standfläche.
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